

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Objet : La saison de la Berce commence!

Causapscal, le 30 avril 2019 – La Berce sphondyle, plante exotique envahissante qui cause des brûlures, a pris une expansion spectaculaire dans le bassin versant Matapédia-Restigouche au courant de la dernière décennie. La neige vient à peine de fondre, et déjà la Berce sphondyle se pointe le bout du nez!

La Berce sphondyle fait partie des premières plantes à sortir suite à la fonte des neiges, il s'agit donc du meilleur moment pour commencer le contrôle! Mai et juin sont les mois où la Berce sphondyle est la plus facile à arracher, les racines sont moins formées et le sol plus gorgé d'eau et meuble. Arrachez la racine à l'aide d'une pelle à au moins 20 cm sous la surface du sol et retirez-là. Protégez-vous avec des gants et vêtements longs afin de vous assurer que la sève de la plante n'entre pas en contact avec la peau ou les yeux. Faites complètement sécher les plants de Berce sur votre terrain et ensuite disposez-en dans le compost municipal (bac brun), seulement si elle n'est pas montée en graines.



Divers actions seront rendues possibles durant la saison estivale grâce à la contribution financière de la MRC de La Matapédia, du CISSS-BSL et de la Caisse populaire Desjardins Vallée de la Matapédia

Source: Mireille Chalifour Directrice générale



L'Organisme de bassin versant Matapédia-Restigouche (OBVMR) travaillera en partenariat avec le Club-conseil en agroenvironnement Club Action-Sol de La Matapédia sur un projet de lutte à la Berce sphondyle en milieu agricole dès cette année et ce jusqu'en 2021! Ce projet a été financé par le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation, dans le cadre du sous-volet 2.1 du programme Prime-Vert 2018-2023. Le projet a 4 objectifs : informer les agriculteurs, cartographier la Berce en milieu agricole, réaliser des traitement expérimentaux en champs et acquérir des connaissances physiologiques. Vous avez de la Berce sphondyle sur votre propriété agricole? N'hésitez pas à nous appeler pour effectuer une courte visite de vos champs durant la saison estivale. Pour nous contacter :

OBVMR : Mireille Chalifour.
418-756-6115 poste 7014

direction@matapediarestigouche.org

Club Action-Sol: Manon D'Amours. 418-629-3910

actisol1@yahoo.ca

• MAPAQ : Jalinets Navarro. <u>Jalinets.Navarro@mapaq.gouv.gc.ca</u>

De nombreuses informations se retrouvent sur le site Internet de l'OBVMR pour vous aider à identifier la Berce ou pour en savoir davantage :

https://www.matapediarestigouche.org/berce-sphondyle



